

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 26 de junio de 2009.



EDUCACIÓN:

Nacional: Descarta ANUIES recorte de recursos a las universidades públicas este año

SALUD:

Estatad: Son adictos 1.2% de jóvenes a las drogas

Nacional: Cinco de cada mil mexicanos consumen metanfetaminas, revelan especialistas

ECONOMÍA:

Estatad: Pierde CLyFC 50 millones en el robo de luz

Nacional: Se extiende hasta 2010 el acuerdo por 30 mil mdd entre el BdeM y la Fed

Internacional: AIG pagó al gobierno 25 mil mdd en acciones

POLÍTICA:

Estatad: Convoca CFE a Premio Estatal de Ahorro de Energía

Nacional: Estrechan relación México y Chile

Internacional: Peligro de más estallidos sociales por la pobreza en América Latina: OEA

EDUCACIÓN:

Nacional:

“Descarta ANUIES recorte de recursos a las universidades públicas este año”

A ninguna universidad pública estatal o federal se le recortarán los recursos financieros asignados por la Cámara de Diputados en 2009, afirmó Rafael López Castañares, secretario ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), quien agregó que es un hecho y nos dio mucho gusto porque lo aseguró el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio. Luego de que las secretarías de Educación Pública (SEP) y de Hacienda acordaran solicitar ahorros voluntarios a las instituciones de educación superior para hacer frente a la crisis económica que vive el país, destacó que gracias al trabajo de acompañamiento de legisladores, de la propia SEP y ANUIES tenemos resultados que están a la vista, por lo que insistió en que no se aplicará recorte alguno.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy).

“Pide la SEP a jóvenes unirse a cruzada por la alfabetización”

El titular de la Secretaría de Educación Pública, Alonso Lujambio, consideró que la labor más importante que desarrolló a partir de su nombramiento fue el modo en que México enfrentó un problema de sanidad a causa del virus gripal A/H1N1. Alonso Lujambio destacó la función de los integrantes del Conafe y exhortó a los jóvenes mexicanos a sumarse a la cruzada por la alfabetización de los niños que habitan en las localidades de mayor marginación. Entregó 97 certificados a promotores, de un universo de 27 mil, por lo que aún restan 26 mil 903 personas que no cuentan con el documento, que pretende fortalecer la profesionalización de estas figuras.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

SALUD:

Estatal:

“Son adictos 1.2% de jóvenes a las drogas”

Al conmemorarse este viernes el Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y Tráfico Ilícito de Drogas, el director del Instituto Morelense de la Juventud, Luis Fernando Hernández Galicia, reconoció que un 43 por ciento de los jóvenes de entre 12 y 25 años de edad está expuesto a las drogas y de esta cifra, un 50 por ciento la llega consumir de forma experimental; un 13 por ciento de manera frecuente y 2 por ciento de los hombres contra 1.2 por ciento de las mujeres llegan a niveles de dependencia. En el marco de esta celebración, se dijo que hoy en día no se pueden cerrar los ojos ante esta problemática, debido a que las estadísticas siguen siendo alarmantes, sobre todo en los jóvenes de secundaria y primaria, derivados principalmente de la descomposición en que se ha visto inmersa la sociedad y de la pérdida de valores.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

“Advierten incremento de dengue y diarrea”

La Secretaría de Salud prevé un incremento en el número de casos de dengue y en enfermedades gastrointestinales en las próximas semanas debido a la temporada de lluvias; exhortó a la población a que intensifique las medidas de higiene. “Las lluvias ya están establecidas, con esto se incrementan dos principales riesgos, como es el tema del dengue, que tenemos que considerar. A la fecha tenemos 243 casos en lo que va del año, sin embargo, sabemos que puede haber un repunte”, informó el secretario de Salud, Víctor Caballero Solano.

Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).

“Previenen a alumnos del dengue”

El Ayuntamiento de Xochitepec reforzó las medidas preventivas contra el dengue en las escuelas públicas. Basilio Miranda Román, Presidente Municipal, informó que actualmente la Secretaría de Salud municipal trabaja intensamente en la descacharrización y fumigación de los planteles escolares para evitar que se propague el mosquito transmisor del dengue ni otros insectos que dañan la salud.

Diario de Morelos, p.10, (Yéssica Morales).

Nacional:

“Cinco de cada mil mexicanos consumen metanfetaminas, revelan especialistas”

Actualmente cinco de cada mil mexicanos de entre 12 y 65 años consume metanfetaminas y la cifra va en aumento; son los jóvenes de alrededor de 20 años los que más utilizan estas drogas conocidas comúnmente como cristal y éxtasis, señalaron especialistas. En la presentación del libro Metanfetaminas, lo que los padres deben saber, en la Secretaría de Salud, se dio a conocer que el consumo de otras drogas como cocaína y marihuana se ha estabilizado, pero el de las nuevas sustancias va en aumento. La directora de los Centros de Integración Juvenil (CIJ), Carmen Fernández Cáceres, indicó que de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Adicciones de 2002 se observó un aumento generalizado del consumo de metanfetaminas y para entonces 1 de cada mil de la población de entre 12 y 65 años había probado esas sustancias, pero datos preliminares de 2008 indican que la cifra se ha elevado: 5 de cada mil de ese grupo de población la consume.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso).

“Altamente riesgosa la actividad sexual de adolescentes”

El Consejo Nacional de Población (Conapo) informó que la actividad sexual en la adolescencia se da en condiciones altamente riesgosas: 76 por ciento de las mujeres –de entre 15 y 19 años– no utiliza ningún método anticonceptivo en su primera relación sexual, mientras 68 por ciento de los varones sí lo hace. Ello favorece la ocurrencia de embarazos no deseados e infecciones de transmisión sexual. Al hacer un recuento sobre lo primero, el organismo recordó que en 2006, seis por ciento de las adolescentes en México estaban embarazadas, y dos años después se registró que 300 mil madres solteras tuvieron hijos, lo que representó 15 por ciento del total de nacimientos. No obstante, desde hace varios años la tendencia de la fecundidad adolescente es descendente, y se espera que para 2030 la proporción baje a 8 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Pierde CLyFC 50 millones en el robo de luz”

Pérdidas por 60 millones de pesos al año reporta la Compañía de Luz y Fuerza del Centro, debido a que aproximadamente 20 mil habitantes se roban la energía eléctrica en las colonias ubicadas en la periferia de Cuernavaca, aseguró Jorge Delgado Santana, superintendente de la Regional Cuernavaca de la CLyFC. Reconoció que hay fraudes en el suministro de energía, consecuencia de que muchos habitantes no pagan el suministro de energía eléctrica, "ese fenómeno se da como consecuencia del crecimiento de la mancha urbana, para evitar que se sigan generando pérdidas millonarias, estamos implementando un programa que se denomina Reducción de Pérdidas".

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Pedro Oseguera).

Nacional:

“Se extiende hasta 2010 el acuerdo por 30 mil mdd entre el BdeM y la Fed”

Un acuerdo por el que el Banco de México (BdeM) puede disponer hasta de 30 mil millones de dólares de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, que vencía en octubre próximo, fue extendido hasta el primero de febrero de 2010, informaron ayer autoridades financieras. La línea de crédito fue establecida en octubre del año pasado por la Fed, el banco central estadounidense, con sus contrapartes de otros países y el Banco Central Europeo, con el fin de mantener la liquidez en los sistemas financieros, en momentos en que la economía mundial se adentraba en la mayor crisis en 60 años

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González).

“Caen 15.7% en abril ventas al mayoreo”

Afectadas por las medidas para contener el brote de influenza a finales de abril de este año, las ventas minoristas cayeron 5.8 por ciento en las 37 principales ciudades del país; pero las de mayoreo tuvieron un desplome de 15.7 por ciento respecto del nivel observado en el mismo mes de 2008, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Ésta ha sido la mayor contracción de las ventas mayoristas de los pasados 13 años, desde el hundimiento anual de 21.8 por ciento registrado en marzo de 1996. El Inegi apuntó que el desplome ocurrió principalmente en camiones; materias primas agropecuarias, para la industria y materiales de desecho, y en el de maquinaria, mobiliario y equipo para actividades agropecuarias, industriales y de servicios.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

“A \$12,376 millones llega la cartera vencida en créditos hipotecarios”

Como un reflejo de la pérdida de empleo y la caída en la capacidad de compra de la población, la cartera vencida entre los usuarios de préstamos bancarios para compra de vivienda llegó en mayo a un nuevo máximo de 12 mil 376 millones de pesos, cantidad que representó un crecimiento de 24.9 por ciento en comparación con el saldo registrado en diciembre pasado, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). En los primeros cinco meses del año, el conjunto de instituciones bancarias que opera en el país redujo sustancialmente su oferta de financiamiento al consumo, renglón en el que se incluye a las tarjetas de crédito, a la vez que aumentó el destinado a la compra de vivienda, de acuerdo con el reporte de la CNBV, el organismo regulador del sistema.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González).

Internacional:

“AIG pagó al gobierno 25 mil mdd en acciones”

El gobierno de Estados Unidos aceptó 25 mil millones de dólares (mdd) en acciones preferentes de dos unidades de American International Group Inc como pago parcial de su deuda con el Estado, dijo la aseguradora. El acuerdo reducirá la deuda de unos 40 mil mdd que AIG tiene con el Banco de la Reserva Federal de Nueva York, pero pasará un tiempo antes de que los contribuyentes reciban todo el dinero que la compañía pidió como rescate al gobierno.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Convoca CFE a Premio Estatal de Ahorro de Energía”

Se dio a conocer la convocatoria para participar en la segunda edición del Premio Estatal de Ahorro de Energía en Morelos, para que aquellas empresas, instituciones y organizaciones que implementaron estrategias de uso eficiente y ahorro de energía eléctrica durante los dos años anteriores, puedan participar y compartir sus prácticas exitosas en la materia. Así se dio a conocer en una rueda de prensa encabezada por el secretario de Desarrollo Económico del gobierno del estado, Rafael Tamayo Flores, por el superintendente general de la zona Morelos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Ramón Cota Ayala; por el gerente regional del Fideicomiso de Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE), Enrique Partida Pichardo y el representante de Luz y Fuerza del Centro, Luis Cisneros.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (De la redacción) y Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Estrechan relación México y Chile”

México y Chile aplaudieron el levantamiento de la suspensión de Cuba en el sistema interamericano al considerar que ésta era un "anacronismo" que debía ser superado, aunque también mostraron divergencias con el gobierno de la isla al defender a la Organización de Estados Americanos (OEA). La presidenta de Chile, Michelle Bachelet presentó esta postura y dijo coincidir con su homólogo Felipe Calderón en que la OEA desempeña un "papel insustituible" en la promoción y protección de la democracia y de los derechos humanos, entre otros temas globales. Explicó que ambos mandatarios valoraron el gran consenso alcanzado en el tema Cuba con Estados Unidos y los países de la Alternativa Bolivariana para América Latina y el Caribe (Alba), que encabeza Venezuela y Cuba.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“Clientelismo, impunidad, compadrazgo y corrupción aún coaccionan el voto: IFE”

"Políticas antidemocráticas" como clientelismo, corrupción, compadrazgo, impunidad y represión a la disidencia persisten en México, advirtió el Instituto Federal Electoral (IFE). Al respecto, el consejero electoral Alfredo Figueroa precisó que tales prácticas no son exclusivas de un sector, sino que están vinculadas a acciones de todos los niveles de gobierno y de todos los partidos políticos. "No podemos cantar victoria ni mucho menos; (la coacción del voto) es desde luego una preocupación. Elección tras elección se siguen documentando estos intentos por comprar el sufragio de las personas, principalmente en esto que se llama campañas de tierra", señaló.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia).

“Cierran 15 guarderías en Coahuila”

La delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Coahuila canceló la operación de 15 guarderías ubicadas en diversos municipios del estado por no contar con mecanismos de seguridad adecuados. Además, emplazó a los concesionarios de otras 31 estancias infantiles a que en menos de un mes modifiquen sus instalaciones para que puedan seguir operando. La decisión se tomó luego de un encuentro entre funcionarios del IMSS y representantes de las 72 guarderías subrogadas y seis ordinarias que operan en la entidad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Leopoldo Ramos).

“Aun el voto nulo convalida comicios: IFE”

El director ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica del Instituto Federal Electoral (IFE), Hugo Concha Cantú, dijo que el sufragio en blanco promovido por diversas organizaciones es una aceptación "de la importancia del voto", porque su expresión es "un acto de protesta". En la sede del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), descartó que el voto nulo sea un descrédito para las instituciones. "Quienes están yendo a votar, aunque nulifiquen el voto, corroboran la importancia de ese acto". En la presentación del libro Candados y contrapesos: la protección de los programas, políticas y derechos sociales en México y América Latina, dijo que en las elecciones federales de este 5 de julio, el abstencionismo podría rondar entre 40 y 50 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Podrá Condusef sancionar a bancos y aseguradoras”

Con la publicación de un decreto en el *Diario Oficial de la Federación* que modifica tres leyes fundamentales del sistema financiero, ayer la Condusef inició su transformación en una entidad reguladora y supervisora de todas las entidades financieras que otorgan financiamiento y crédito en el país. Además tendrá capacidad para sancionar a bancos, aseguradoras y otras instituciones financieras que incumplan las obligaciones que determine este órgano en materia de transparencia informativa sobre comisiones y tarifas, terminación de contratos de adhesión en créditos al consumo, publicidad engañosa, así como los requisitos que deberán cumplir los estados de cuenta y los comprobantes de operación que expidan las empresas financieras.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

“Rechaza la Corte amparo de Radio Fórmula; buscaba más frecuencias”

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó el amparo solicitado por Fórmula Radiofónica SA de CV (Grupo Radio Fórmula), el cual impugnó la decisión de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) que negó la asignación de más frecuencias de radio en FM, adicionales a las que ya tiene en la banda de AM. Con esta resolución, el máximo tribunal ratificó la constitucionalidad de la llamada ley Televisa, en el sentido de dejar atrás la concesión discrecional de frecuencias radiales para dar paso al otorgamiento legal y regulado de éstas. Esta decisión, la primera que resuelve la Corte sobre este tema, afecta a uno de los grupos más poderosos de radio a escala nacional, Organización Radio Fórmula, la cual cuenta con al menos 26 concesiones a través de sus empresas, Cadena Regional Radio Fórmula (7), Transmisora Regional Radio Fórmula (8) y Formula Radiofónica (11).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“Formal prisión a 20 ex funcionarios y siete alcaldes del estado de Michoacán”

El juzgado segundo de distrito en materia penal con sede en Tepic, Nayarit, dictó auto de formal prisión en contra de 20 ex servidores públicos y siete alcaldes (cuatro del PRI, dos panistas y un perredista) de Michoacán, quienes serán juzgados por los delitos de delincuencia organizada y contra la salud. La Procuraduría General de la República (PGR) informó que como parte de las acciones del combate a la delincuencia organizada, la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) logró que se dictara el auto de formal prisión en contra de estas 27 personas, las cuales fueron trasladadas de la ciudad de México a la prisión federal de El Rincón, Nayarit, el pasado viernes 19 de junio.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez y Gustavo Castillo).

“Sustituirán a ediles de Michoacán procesados”

Los siete alcaldes michoacanos a quienes se dictó auto de formal prisión por presuntos vínculos con el narcotráfico serán sustituidos, pues perdieron sus derechos ciudadanos y sus cargos de elección popular. Así, los alcaldes de Apatzingán, el perredista Genaro Guízar; los panistas José Luis Ávila, de Hidalgo, y Antonio González, de Uruapan, así como los priistas Uriel Farías (Tepalcatepec), Jairo Germán Rivas (Arteaga), Adán Tafolla (Tumbiscatio) y Juan Antonio Ixtlahuac (Zitácuaro), perdieron sus prerrogativas y derechos. El coordinador de la bancada perredista del Congreso local, Raúl Morón, comentó que la Legislatura estatal deberá nombrar los sustitutos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ernesto Martínez).

“ONG cuestionan aplicación del fuero de guerra en el país”

Las organizaciones civiles de defensa de derechos humanos y Fundar manifestaron ayer que presentaron un caso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación en el cual cuestionan la aplicación del fuero de guerra en el país y señalaron que esperan que a más tardar en las próximas dos semanas pueda ser resuelto por la Corte. El director del Centro Prodh, Luis Arriaga, y el investigador de Fundar, Luis Miguel Cano, así como Santiago Aguirre, abogado del Centro Prodh, en conferencia de prensa destacaron que el ministro José Ramón Cossío es quien analiza el caso y deberá decidir en los próximos días si la extensión del fuero de guerra en el país es compatible con la Constitución y con los tratados internacionales que el Estado mexicano ha firmado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas).

“Condecora Bolivia a diplomático mexicano”

A poco más de cinco meses de que se realicen elecciones generales en el Estado Plurinacional de Bolivia, el actual presidente Evo Morales cuenta con la mayor parte de la simpatía de los ciudadanos, pues éstos tienen muy presente que el mandatario "rescató la patria del neoliberalismo", aseguró el embajador de aquella nación andina en México, Jorge Mansilla Torres, durante la ceremonia en la que impuso el Cóndor de los Andes en grado de Gran Cruz al diplomático mexicano José Antonio Zabalgoitia Trejo. El diplomático boliviano, en entrevista, también comentó que de triunfar en los comicios, Morales Ayma piensa visitar México el próximo año, "entre marzo y abril", y agregó que en su nación existe "mucho esperanza y confianza" en que el presidente gane en el proceso electoral tal como ya lo hizo en dos ocasiones, durante 2005 cuando fue elegido presidente, y después en el referendo revocatorio en agosto de 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena).

“Protesta en el INM por expulsión de Beltrán Villegas”

Integrantes de organizaciones sociales protestaron ayer frente a las instalaciones del Instituto Nacional de Migración (INM) por la expulsión del colombiano Miguel Ángel Beltrán Villegas, sin que haya existido petición del gobierno de Álvaro Uribe y sin ninguna razón para hacerlo, puntualizaron. Jóvenes del Frente Amplio Contra la Represión, del Foro Social Mundial y de la Organización Hijos por la Identidad y la Justicia contra el Olvido y el Silencio entregaron volantes denunciando el hecho y reprodujeron un audio, en el que retomando la campaña oficial Vive México, para promover el turismo en el país, aludieron a diversas problemáticas en el país, como la matanza de Acteal, la existencia de pederastas y redes de prostitución infantil en Yucatán, los feminicidios en Ciudad Juárez y la represión en San Salvador Atenco.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna).

“Videocámaras abaten delitos en el Metro”

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, Manuel Mondragón y Kalb, informó a los diputados locales que con la instalación de más de mil cámaras de videovigilancia en las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo (STC), se ha logrado reducir 30 por ciento la incidencia delictiva en el Metro. En un informe que el jefe de la policía capitalina entregó por escrito a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), se detalla que hasta el momento se cuenta con un total de mil 162 cámaras distribuidas a lo largo de las estaciones del Metro, lo cual ha permitido detener a 21 presuntos responsables de la comisión de actos ilícitos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Raúl Llanos).

“Multan a 110 automovilistas por invadir carril del trolebús en el Eje Central”

La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal informó que este jueves fueron multados más de 110 automovilistas y conductores del transporte público que invadieron o se estacionaron en los carriles confinados del trolebús que opera en lo que será el Corredor Cero Emisiones Eje Central, que circulará de las centrales de autobuses del Norte a la del Sur. Desde muy temprano policías capitalinos montaron un *operativo* de vigilancia para que los automovilistas no violaran la nueva disposición; empero, a la altura del Eje 4 Sur Xola fueron detenidas algunas personas por circular en el carril confinado, quienes argumentaron que no conocían la prohibición.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (César Arellano).

Internacional:

“Peligro de más estallidos sociales por la pobreza en América Latina: OEA”

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, advirtió que América Latina y el Caribe tienen la peor distribución de la riqueza en el mundo, por lo que si, ante la crisis, los gobiernos de la región no asumen acuerdos hemisféricos, sino debilitan o ignoran los programas de apoyo colectivo, se generará inestabilidad social y política en la mayor parte de la zona. Al dictar una conferencia magistral en el contexto del seminario internacional La nueva presidencia de Obama; los desafíos de las Américas, Insulza indicó que los estados latinoamericanos deben dar peso al flujo de recursos públicos por encima de los fondos privados, como medida para salir de la crisis.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).